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Навстречу XIX Всесоюзной партконференции 

в СПИСКЕ для обсужденияу^андидатур в делегаты на XIX 
Всесоюзную партконференцию его фамилия — по алфавиту — 
стояла последней. Не прошло и двух часов, как она стала первой 
и единственной... 

УЧИТЫВАЯ поступавшие в 
партком предложения политех
ников, вопрос о выдвижении 
кандидатов в делегаты на кон
ференцию от партийной орга
низации ЛПИ им. М . И. Кали
нина был вынесен на обсужде-

_ние коммунистов на факульте
тах и в подразделениях. На 
собраниях политехники назвали 

' 1 4 кандидатов. 19 мая партий
ный актив института должен 
был сделать окончательный вы
бор кандидатуры возможного 
делегата на XIX Всесоюзную 
партконференцию. 

(Здесь требуется небольшое 
пряснение. В соответствии с по
становлением июньскЪго 
(1987 г.) Пленума Ц К КПСС, 
норма представительства на 
конференцию — один делегат 
от 3780 членов КПСС. На пле
нуме Ленинградского О К КПСС 
избиралось закрытым (тай
ным) голосованием 176 послан
цев партийной организацин на
шего города. Кандидатов ж е — 
гораздо больше, вот почему 
о политехнике речь шла как 

^ Ъ «возможном» делегате). 
' Итак, на обсуждение партий

ного актива быпо вынесено 
14 кандидатур. Назовем их 
всех: ректор ЛПИ Ю. С. Ва
сильев, секретарь парткома 
И. И. Диденко, главный инже
нер Ц Н И О К И РТК А. К. Ино
земцев, декан П Ф А. В. Коже
вин, зав. кафедрой Ф Э У П 
В. А. Козловский, профессор 
Э и М Ф К. А. Лапшин, первый 
проректор ЛПИ Ю. К. Михай
лов, директор — главный кон
структор Ц Н И О К И РТК 
В. М . Николаев, декан Ф М Ф 
В. А. Пальмов, зав. кафедрой 
Э н М Ф К. П. Селезнев, декан 
Ф М е т Ф Ф. Ф . Греков, доцент 
Ф М е т Ф А. С. Кондратьев, до
цент ФТК С. М . Устинов и сту
дент Э н М Ф В. В. Ядыкин. Все 
они, повторим, были выдви
нуты на партийных собраниях 
первичных организаций, а Яды
кин — комсомольской органи
зацией института. 
' Собрание решило рекомен
довать оставить в списке воз

можных кандидатов в делегаты 
партконференции одну фами
лию. 

В результате (возможно, для 
кого-то неожиданно) большин
ством голосов была отобрана 
кандидатура студента I I курса 
Э н М Ф Валерия Викторовича 
Ядыкина, воина-интернациона
листа, кавалера ордена Крас
ной Звезды. 

Не скроем, были выступле
ния, скептически оценивающие 
целесообразйость представлять 
на Всесоюзной конференции 
партийную организацию такого 
вуза, как ЛПИ, 22-летним сту
дентом, к тому же, по сути, не 
обладающим опытом партий
ной работы... Значит, что ж — 
под душманские пули идти мы 
ему доверяли, а дать право 
отстаивать интересы пере
стройки, интересы высшей 
школы почему-то опасаемся! 
Впрочем более 80 процентов 
членов актива отдали свои голо
са Валерию. 

Перестройка нуждается в 
притоке новых сил — молодых, 
энергичных, неравнодушных. 
Да, между прочим, и делом 
уже доказавших, на что они 
способны в экстремальных си
туациях. 

В заключение вот о чем. 
Отрадно, что собрание актива 
прошло в свободной, демокра
тичной атмосфере — никто не 
посматривал на часы, все жела
ющие высказать свое мнение 
получили такую возможность 
(в зале был установлен микро
фон). А вот то, что не все 
кандидаты присутствовали,— 
необъяснимо никакими объ
ективными причинами (даже 
той, что решение о проведении 
актива было принято только 
накануне): наверное, нелишне 
было бы коммунистам послу
шать каждого из них, высказать 
свои пожелания. 

Этот материал был уже под
готовлен, когда стало известно, 
что пленум Калининского рай
кома КПСС не дал рекоменда
ции кандидатуре политехников. 

19 М А Я в актовом зале ЛПИ 
имени М. И. Калинина п р о х о 
дило совещание партгрупоргов 
ленинградских вузов, на к о т о 
р о м о б с у ж д е н ы задачи по 
перестройке высшей школы в 
свете решений февральского 
(1988 г.) Пленума ЦК КПСС. 

В выступлениях заведующих 
отделами науки и вузов -Ле
нинградских о б к о м а и г о р к о м а 
КПСС Ю. А. Денисова и' 
С. И. Иванова было п о д ч е р к н у 
то, что партийные г р у п п ы ка
федр (несомненно, это впря
м у ю относится и к нашему 
институту—см. «Политехник» 
№ 1 1 ) пока недостаточно энер
гично перестраивают стиль ра
боты, р о б к о пользуются сво
ими правами, зачастую по-^ 
п р е ж н е м у ожидая указаний 
«сверху». Что, кстати сказать, 
убедительно п р о д е м о н с т р и р о 
вали и выступления самих парт
г р у п о р г о в на этом совеща
н и и — большинство из них не 

17 МАЯ 1>0 инициативе коми
тета комсомола ЛПИ состоялась 
встреча ректора Ю. С. Васильева 
со студентами — членами уче
ного совета института. 

Многие животрепещущие про
блемы сегодняшнего дня вуза 
были подняты на этой встрече. 
Порой они носили частный ха
рактер, касались отдельно' взя
того факультета, порой были 
существенно важны для всех 
политехников. 

Пользуясь возможностью, 
прояснили будущее своих фа
культетов студенты ФМФ и 
РФФ. Поднимались вопросы 
распределения выпускников, об
суждались в этом плане даль
нейшие перспективы связи вуза 
с производством. Студенты по
пытались разобраться в струк
туре многогранных взаимодей
ствий ЛПИ с министерствами, 
предприятиями и ведомствами 
страны, понять все сложности 
организации и функционирова
ния учебного заведения. 

Не могло не порадовать сту-

вызвало интереса в аудитории: 
и построены были по шаблону, 
и по самой сути не несли 
ничего нового. 

Очевидно, что «низовой» ву
зовский партийный актив н у ж 
дается в учебе, его членам 
необходимо чаще встречаться 
и обсуждать проблемы своей 
работы. Да и б ю р о первичных 
партийных организаций, р я д о 
вым к о м м у н и с т а м следует п о 
высить требовательность к 
п а р т г р у п о р г а м , кое-где п р о д о 
л ж а ю щ и м работать по старин
ке. 

Надо полагать, XIX Всесо
юзная партконференция, на
ряду с д р у г и м и вопросами 
внутрипартийной ж и з н и , обсу
дит и пути повышения эффек
тивности работы в партийных 
группах. Совещание, во всяком 
случае, показало, что это звено' 
партийной с т р у к т у р ы настоя
тельно нуждается в активиза
ции деятельности. 

дентов положительное отноше
ние Юрия Сергеевича к сво
бодному посещению лекций — 
как оказалось, подобная система 
обучения была и в годы его 
учебы. 

Ю. С. Васильев рассказал 
о своих впечатлениях от недав
ней поездки в Грецию. 

Встреча происходила нака
нуне отчета ректора на расши
ренном заседании ученого сове
та. Как показатель прогресса 
вуза было отмечено расширение 
и увеличение числа возведенных 
и возводимых строительных 
объектов, так необходимых 
ЛПИ, что помогает быть более 
уверенным в решении и про
шлых, и возможных будущих 
проблем и задач. 

В завершение Юрий Серге
евич призвал студентов — чле
нов ученого совета принять 
активное участие в обсуждении 
его отчета, быть критичными 
и конструктивными., 

И. КОРСАКОВА 

Об «анкетном подходе» и «не столь давних временах» 
в «ЛЕНИНГРАДСКОЙ ПРАВ

ДЕ» от 22 мая помещен материал 
«Анкетный подход», в котором ав
тор, некий К. Викторов, комменти
руя решение пленума Калининского 
РК КПСС отказать кандидатуре 
В. В. Ядыкина в своей рекоменда
ции, обвиняет партийную организа
цию ЛПИ в «пресловутом анкетном 
подходе, характерном для не столь 
давних времен». 

Разумеется, мы не можем ставить 
под сомнение правомочность реше
ния пленума вышестоящего партий
ного органа — учитывая и законы 
партийной этики, и коллегиальность 
в принятии этого решения. А вот 
сама публикация, мягко говоря, оза
дачивает. Мало того, что автор 
ничтоже сумняшеся отчитывает бо
лее чем двухтысячную организацию 
коммунистов (причем обвинение не
лепейшее — разве из анкеты моло

дого коммуниста исходил партийный 
актив института? Если бы так, то 
предложена была бы как раз «тради
ционная» кандидатура). Он демон
стрирует нам собственное представ
ление о задачах Всесоюзной парт
конференции, представление как раз 
из «не столь давних времен». Послу
шайте, что он, в частности, пишет: 
«...в этой парторганизации (ЛПИ — 
Ред.) действительно немало людей, 
способных со знанием дела отчи
таться (?1 — Ред.) перед конфе
ренцией о том, как коллектив инсти
тута...» (опустим высокопарную вто
рую часть фразы) борется за 
перестройку... 

Сейчас, когда буквально решается 
судьба перестройки (на деле, име
ется в виду — на словах-то все 
«за»), когда ее противники уже 
открыто поднимают голову, когда 
бюрократический аппарат исполь

зует все возможности . повернуть 
перемены вспять, главное, оказыва
ется... «отчитаться». 

Далее автор в принципе отвергает 
даже возможность человека, «пар
тийный стаж которого исчисляется 
буквально несколькими месяцами», 
представлять «перед страной и пе
рестройкой» нашу парторганизацию. 
Мнению коммунистов института, 
стало быть, тов. Викторов не доверя
ет... И потом, если бы все дело было 
в стаже (который сам по себе, 
между прочим, не что иное, как 
действительно «анкетный подход»)... 

К. Викторов укоряет коммунистов 
ЛПИ в самоуверенности: мы, оказы
вается, думали —«чья-чья, а канди
датура воина-интернационалиста 
пройдет наверш1ка. Но ведь на 
конференцию-то нужно посылать 
настоящих политических бойцов 
партии!,.» — патетически восклицает 

автор. Приписываемые коммунис
там ЛПИ соображения голослов
ны — напротив, у многих были опа
сения по причинам, которые как раз 
приводит К. Викторов. Они-то и оп
равдались. 

В. НЕВСКИЙ 

ОТ РЕДАКЦИИ. Мнение нашего 
корреспондента в целом отражает 
точку зрения собрания партийного 
актива. Но мы вполне допускаем, 
что немало коммунистов института 
разделяют позицию, высказанную 
корреспондентом областной газе
ты. В будущем редакция намере
на уделять больше внимания вопро
сам развития внутрипартийной де
мократии, обсуждению разных то
чек зрения на те или иные проб
лемы партийной жизни. 

|' I 
Самостоятельная 
работа студентов 

Еще раз об С1 
НА заседании совета инсти

тута в марте текущего года 
были утверждены перспектив
ные учебные планы всех специ
альностей ЛПИ. Самое заметное 
внешнее отличие новых планов 
от действующих — это сокраще
ние обязательных аудиторных, 
часов и введение особого вида 
занятий, обозначаемых С 1 . Речь 
идет о самостЬятельной работе 
студентов лод руководством 
преподавателей. 

СТАТУС занятий С 1 , их 
ф о р м ы и м е т о д и к а проведения 
вызвали острые с п о р ы . Д и с к у с 
сия — явление полезное, но в 
д а н н о м случае она явно затяну
лась. С осени занятия С ! ш и 
р о к о включаются в расписание, 
а н е к о т о р ы е ведущV^е препода
ватели, д а ж е з а в е д у ю щ и е к а 
ф е д р а м и , все еще ведут дебаты 
о недопустимости с о к р а щ е н и я 
л е к ц и й и н е в о з м о ж н о с т и о р г а 
низовать занятия С 1 . 

Чаще всего противники С1 за
дают вопрос: «Как я м о г у эа 
полчаса С1 изложить то, что 
раньше читал на лекции в тече
ние чеса?» Это действительно 
н е в о з м о ж н о , но и не требуется. 
С о к р а щ а е м ы й л е к ц и о н н ы й м а 
териал студенты д о л ж н ы полу
чить из у ч е б н и к о в , учебных 
пособий, технической д о к у м е н 
тации и т. д. Что касается часов 
С 1 , то они предназначены для 
п о м о щ и студентам и к о н т р о л я 
их работы. 

Занятия С1 включаются в рас
писание и для студентов явля
ются обязательными. Ф о р м ы их 

' проведения м о г у т быть различ-
. н ы м и ; консультации, к о н т р о л ь -
': ные собеседования, коллоквиу-
; м ы ; выполнение и анализ рас-
: четных заданий; о б с у ж д е н и е 
'• рефератов; теоретическая п о д -
: готовка к л а б о р а т о р н ы м р а б о 

там и выполнение отчете на 
: рабочих местах; изучение н о -
; вейшей техники по технической 
' д о к у м е н т а ц и и ; совершенствова

ние навыков работы с Э В М ; 
консультации и о б с у ж д е н и е р е 
зультатов проектирования и 
т. д. Поиск новых ф о р м с а м о 
стоятельной работы студентов 
целесообразно п р о д о л ж и т ь . 

Ясно, что такая организация 
дела потребует, в п е р в у ю о ч е 
редь, п е р е с т р о й к и мышления 
преподавателей. Если раньше 
своей основной задачей м ы с ч и 
тали и з л о ж е н и е материала на 
лекциях, то теперь на первый 
план выдвигается к о н е ч н ы й р е -

: зультат — уровень п о д г о т о в к и 
студентов. О б ъ е м полученных 
ими знаний и практических на
выков д о л ж е н постоянно расти, 
особенно это касается знаний, 
достигнутых в результате с а м о -

; стоятельной работы. 
Внедрение С1 связано с о п р е 

д е л е н н ы м и хлопотами. Надо 
позаботиться о н е о б х о д и м о м 
количестве учебников и учеб
ных пособий, заказать новые. 
Расширяющиеся в о з м о ж н о с т и 
полиграфической и м н о ж и т е л ь 
ной техники института надо 

' максимально использовать для 
оперативной п о д г о т о в к и м е т о 
дических указаний, раздаточных 
и других материалов. Необхо
д и м о использовать т а к ж е опыт 
сотрудничества в этом направ-

: лении с п р е д п р и я т и я м и , для 
: к о т о р ы х м ы г о т о в и м к а д р ы . 

Возникают п р о б л е м ы и р е -
; с у р с н о г о обеспечения занятий 
': 0 1 . Требуются дополнительные 
'- аудитории, возрастает нагрузка 
. преподавателей... И все-таки п е 

рестраивать учебньЕЙ процесс 
н е о б х о д и м о р е ш и т е л ь н е е . 
С л и ш к о м м н о г о в р е м е н и п р о в о 
дят студенты на лекциях, р а б о 
тая, п о существу, писарями, 
и с л и ш к о м мало они работают 

' с к н и г о й . Важнейшая функция 
занятий 01 — научить студентов 
учиться, т. е. самостоятельно 
работать с литературой, целе
направленно формировать у 
себя практические навыки и 
умения. 

Г. С И М А К О В , 
проректор 

по учебной работе 

1« ^^^УМ^/>'''4^А^'И^Х^^<^1^^^^'^ «^ 



ПОЛИТЕХНИК № 20 

Время экзаменует КУРСОМ ПЕРЕСТРОЙКИ 
•Л'Л-^^Л^/'ЛК'^^^^/У^/??^^^ 

ВУЗОВСКАЯ наука на рас
путье. Некоторые острые вопро
сы нашей текущей работы, про
звучавшие на "последнем партий
ном собрании института, разно
голосье и противоречивость 
предложений факультетов по 
перестройке — хотя и не всегда 
впрямую — подтверждают это. 
Поучительна также недавняя 
ситуация с премиями по хоздо
говорам. 

В мае прошлого года ко
миссия Калининского районного 
комитета народного контроля, 
проверяя механико-машиностро
ительный факультет, показала, 
что наша «премирующая щед
рость* была несколько чрезмер
на, хотя по форме, возможно, 
и соответствовала сохранявшим 
пока дееспособность инструкци
ям. Мы премировали за эконо
мическую эффективность внед
ренных и, к сожалению, якобы 
внедренных работ. Это «якобы» 
обернулось серьезными наказа
ниями. Большое количество ра
бот, отнесенных уже при их 
начальном оформлении к «без
эффективным» и премирован
ных (хотя и скромно, но все же 
реальными отчислениями от 
фонда зарплаты), при рассмот
рении оказались, по существу, 
сугубо прикладными разработка
ми. 

Отсюда понятная реакция на
родных контролеров: «Некото
рые ваши исполнители не хотят 
или не могут заниматься внедре
нием, а вы еще и премируете их 
за это!». Неплохо, если бы 
представители кафедр, ведущие 
отчаянную и, к сожалению, 
победоносную борьбу с руково
дителем лаборатории экономиче
ской эффективности НИ Р 
В. Л. Кистеневым и доказываю
щие безэффективность поиско
вых своих работ, осознавали 
главный итог споров. Они одно-
.временно очень убедительно до
казывают ставший уже триви
альным тезис: кафедры испыты
вают принципиальные трудности 
в постановке научного процесса, 
завершающегося точно фиксиро
ванным внедрением. 

У нас господствует так назы
ваемый «нировский» этап. Мы 
продаем отчеты по нему, но не 
можем, как правило, выполнять 
опытно-конструкторские работы, 
а тем более в плановом поряд
ке — внедрение. Собственно, в 
высшей школе пока не было 
и нет не только механизма 
внедрения, но и даже организо
ванных сил наблюдения за дви-

^ жением наших результатов в 

производство. Это плохо, но 
хуже другое: похоже, что со
здать этот механизм на боль
шинстве кафедр, по-вида1мому, 
и не удастся. 

Иногда исполнители работ 
откровенно говорят: «Промыш
ленность не требует внедрения, 
поэтому отстаньте от нас». Да, 
так долгие годы было, пока' 
завод финансировал НИР не из 
своего кармана. Но уже пример 
с премированием показал, что 
когда от промышленности по
требовалось подписать реальные 
акты, она сразу же отмежева
лась от роли мецената на попри
ще науки и реальные деньги 
просто так нам не даст. Не 
отдаст даже своим отраслевым 
институтам. 

«Не дают» и «не подписыва
ют» тем, кому можно не подпи
сывать, без кого можно обой
тись. Это первая ласточка хоз
расчета. Переход на полный 
хозрасчет и самофинансирова
ние неотвратимо трансформиру
ет ее в требовательного коршу
на. Производство будет платить 
не за «нировские» отчеты, а уже 
за реальную конструкторскую 
и технологическую документа
цию, опытные образцы и партии, 
быть может, и мелкосерийное 
производство наукоемкой про
дукции. Заводов на территории 
ЛПИ не настроишься, хотя 
развитие материальной базы на
уки становится вопросом номер 
один. Поручить дело внедрения 
«первому корпусу» или какой-то 
лаборатории — бессмыслица, о 
чем убедительно говорил на 
институтском партсобрании 
профессор К. М. Великанов. 
Значит, надо искать что-то каче
ственно новое. 

Мы готовим необходимые уп
равляющие документы цдя пе
ревода научно-исследователь
ской части ЛПИ на хозрасчет. 
Стараемся, выбирая нормативы, 
учесть все элементы конъюнкту
ры, чтобы не нанести ущерб 
коллективу института, ибо опро
метчивость в обращении с таким 
громадным научным хозяйством, 
как ЛПИ, недопустима. 

Надо прямо сказать, очень 
немногие наши ученые понима
ют, что у перехода на новые 
условия две стороны. Одна — 
она лежит на поверхности!— 
новая «бухгалтерия», новая си
стема финансовых расчетов на 
той или иной нормативной базе. 
Практически в ближайшее вре
мя ректорат сможет иметь свой, 
приемлемый вариант «бухгалте
рии». Но есть и другая сторо

на — структура НИР, организа
ция внутреннего хозрасчета и 
самой работы. 

Сейчас основной структурной 
научной единицей является ка
федра. Очень слабым является 
звено «факультет». В самые 
последние месяцы практика за
ключения договоров обнаружи
вает, "хотя и не очень четко, две 
тенденции: , рост предложений 
•промышленности на одних ка
федрах и признаки трудностей 
на других. Вероятно, эта даффе-
ренциация, расслоение кафедр 
на более дееспособные и менее 
дееспособные в новых условиях 
будет нарастать. Но в целом 
можно ожидать трудности с 
формированием общего объема 
работ, необходимого для инсти
тута. И отсидеться только в ка
федральных «блиндажах» не 
удастся. 

Чем яигее становится эконо
мическая ситуация в промыш
ленности, тем явственнее про
сматриваются контуры будущей 
организации науки высшей шко
лы. Посетивший недавно ЛПИ 
заместитель председателя Госу
дарственного комитета СССР по 
н а р о д н о м у о б р а з о в а н и ю 
Ф. И. Перегудов в беседе с руко
водством института сказал: 
«Привы:чное. и удобное для ста
рой профессуры утверждение 
«кафедра — основное звено ву
за» теряет свою универсальность 
и, по крайней мере, убедитель
ность. И не только в научном 
процессе!..» 

«Кафедральная» наука имеет 
большие заслуги. Она и сейчас 
неплохо готовит докторов и кан
дидатов наук. Разумно планиру
ет заключение и выполнение 
договоров именно под этот ре
зультат. Это только посторонне
му человеку научно-технический 
план кафедры кажется случай
ной мешаниной, «мелкотемьем». 
Но построить равноправный ди
алог с промышленностью вузов
ская кафедра не смогла. Она все 
более удовлетворялась «голыми 
деньгами» на зарплату, отстала 
по материально-техническому и 
лабораторному оснащению даже 
от средних заводских лаборато
рий. 

Трудно- кафедре и отдельным 
исполнителям заниматься «са
моснабжением», обеспечением 
охраноспособности тем, даже 
оформлением текущей докумен
тации. Отсюда повышенная и 
вполне понятная чувствитель
ность к бюрократическим издер
жкам. Недавно выпущено указа
ние, упрощающее оформление 

договорной документации. Из
дан приказ об экспертных сове
тах, в котором устанавливается 
менее трудоемкая для исполни
телей и авторов процедура рабо
ты с актами экспертизы. Оче
видно,' есть еще резервы по
добных улучшений. 

Что же нужно по большому 
счету? Наряду с наиболее эконо
мически жизнеспособными на
учными подразделениями ка
федр необходамы новые органи
зационные структуры, пересека
ющие границы кафедр и факуль
тетов, преодолевающие узость 
личных и групповых интере
сов (но не перечеркивающие 
их!). На базе кафедр и этих 
структур (НИИ, инженерных 
центров, учебно-научных ком
плексов, в том числе на предпри
ятиях, КБ и отраслевых отделов, 
лабораторий, временных коллек
тивов, международных деловых 
связей) может быть создан 
новый и достаточно экономный 
административно-внедренческий 
механизм управления вузовской 
наукой, ее лучшего инженерного 
обеспечения и участия в ком
плексных работах и в учебном 
процессе. Это надо сделать без 
потери достоинства существую
щей организации. И сделать 
гораздо труднее, чем объявить 
новую «бухгалтерию» и нало
жить ее на старую организацию. 

Быстро развивается и набира
ет опыт наш инженерный центр 
ГПС. Этот опыт следует значи
тельно усовершенствовать и рас
пространить пошире. Мы подго
товили материалы для формиро
вания второго центра — интен
сивных технологий и диагности
ки материалов и элементов 
новой техники. У нас есть 
аналогичные возможности по 
работам в области энергетики 
и охраны окружающей среды. 
Издан приказ, и ведется работа 
по формированию центра обслу
живания НИР. Мы пошли на 
долговременные и ответственные 
соглашения с Ижорским заво
дом, ЛОМО и другими предпри
ятиями и объединениями. 

Жизненно важно наращивать 
объемы сотрудничества кафедр 
с ЦНИ ОКИ РТК, создавать 
новые конструкторско-техноло-
гические бюро. Последние, одна
ко, следует делать с привлечени
ем отраслевых ресурсов, осо
бенно по производственным пло
щадям. 

Есть ли альтернатива этому 
перестроению, этой концепции? 
Теоретически — да. Это — боль
шой госбюджет, подкрепленный 

основательными фондами на 
оборудование, приборы, матери
алы и строительство. Еще два-
три года тому назад обсуждался 
такой вариант, как вычленение 
и подпитка элитарной части 
вузов за счет сокращения обще
го их числа. Но эта нота уже не 
звучит даже в печати. Иными 
словами, практических возмож
ностей для таких неограничен
ных госбюджетных вложений 
нет, хотя госбюджет относитель
но будет расти. И поэтому 
постановления ЦК КПСС и Сов
мина СССР по высшей школе 
ориентируют нас зарабатывать 
ресурсы в значительной мере 
съоущя силами. Это отправная 
точка для размышлений и дей
ствий. Кстати, на этой только 
основе мы можем спасти (имен
но так стоит вопрос!) фунда
ментальные и поисковые работы. 

В отраслях промышленности 
есть треугольник — министер
ство — п р е д п р и я т и е — Н И И . 
При переводе на хозрасчет НИИ 
образовавшийся дефицит фи
нансирования от предприятий 
министерства покрыли, центра
лизовав часть средств и передав 
их НИИ. У вузовской науки 
явно более суровое положе
ние — нет производств, а потому 
централизовать нечего. В том, 
что происходит сейчас в про
мышленности, даже при перехо
де на хозрасчет, пока не видно, 
что же должно заставлять про
мышленность финансировать 
перспективные и поисковые раз
работки, научно-технический 
прогресс. Пока по этому году 
мы сравнительно легко набрали 
объем финансирования, но это 
в условиях, когда наши базовые 
отрасли на хозрасчет еще не 
перешли. 

Что является наглядным по
казателем того, что действитель
ная перестройка научного вузов
ского подразделения идет? Это 
прежде всего — техническое пе
ревооружение подразделения, 
развитие материальной базы. 
Отставшие, бесперспективные 
кадр^д этому отчаянно и часто 
умело сопротивляются. Мне до
велось слышать фразу, принад
лежащую одному из таких ра
ботников: «Эта новая техника 
вытеснит не только старую, но 
и нас самих». 

Мысль правильная, и ее надо 
проводить в жизнь! 

А. ГРИГОРЬЕВ, 
проректор 

по научной работе 

«ОТВЕЧУ ВАМ СЕРЬЕЗНО...» СТУДЕНТ В НАУКЕ 

«ВСТРЕЧАЙ 24 утром Пулково из бухты Золотой Рог Митрич»— 
с такой телеграммой в кармане я хмуро слонялся в аэропорту 
«Пулково» и размышлял: «Из-за этой науки в последнее время ни 
посидеть, ни поговорить. И все дело в том, что мой друг увлекся 
НИРС. А если он чем-то увлекается, то это всегда уводит его далеко 
и надолго...» 

...НАШ разговор происходит 
в «официальной обстановке» 
аэропортовского буфета. 

— Как долетели! 
— За полную стоимость. 
— Куда летали, зачем! 
— Во Владивосток на сту

д е н ч е с к у ю научно-техническую 
к о н ф е р е н ц и ю , посвященную 
ю б и л е ю Дальневосточного по
литехнического института. Чи
тать доклад «Гидромеханиче
ские исследования водоклино-
вого судоподъемника». Конфе
ренция работала с 18 по 
23 апреля по различным фа
культетам и с е к ц и я м . Я расска
зал о нашем подъемнике на 
инженерно-строительном фа
культете. 

— Расскажите о нем и чита
телям «Политехника». 

— Первыми в м и р е подъ
е м н и к сделали французы на 
о б в о д н о м канале р е к и Гаронны 
близ местечка М о н т е ш . Он 
заменил 5 шлюзов и сократил 
время прохода участка с 2 ча
сов до 7 минут. Наша конструк
ция отличается новыми реше
ниями и большими габаритами. 

— И как оценили ваше дети
щ е ! 

— Судя по реакции слушате
лей, мало кто из них хоть что-
то понимал' в данной пробле
м е , наверное, поэтому мне... 
дали д и п л о м . 

— Отлично. Что вас больше 
всего поразило на конферен
ции! 

— Студент из М А И , к о т о р ы й 
изобрел батискаф, и-его, этого 
студента, ко всеобщему конфу
зу, не знали, в к а к у ю с е к ц и ю 
записать. У него было такое 
лм'цо, как будто он в этом 
батискафе опустился на дно 

Марианской впадины и не зна
ет, как подняться. 

— И еще один вопрос. Что 
вы думаете о НИРС! 

— Отвечу вам совершенно 
серьезно: во м н о г о м НИРС не 
оправдывает своего г р о м к о г о 
названия. Очень низок к п д . М ы 
вроде и работаем по х о з д о г о 
ворам, и деньги нам платят 
предприятия, а в результате 
большинство разработок так 
и остается на бумаге. М н е вот 
повезло: я увидел (и участво
вал в создании) нашу конструк
ц и ю в м о д е л и . Д у м а ю , после
д у ю щ и м поколениям студентов 
повезет еще больше — пере
стройка хозяйственного " меха
низма заставит предприятия 

требовать от студентов дела, 
реального вклада в НТР... 

Вот такой он, обыкновенный 
студент группы 541/3 Митрич... 
То есть, Дмитрий Корепанов. 

Его друг и соратник 
Г. РЕЙФЕР 

НА СНИМКЕ: Д . Корепанов. 

# ИЗ почты 
э т и х ДНЕЙ 

Хочу стать 
политехником 

я ХОЧУ поступить в 
ЛПИ, т. к. меня интересу
ет электроника, ЭВМ. По
сле института мечтаю ра
ботать по этой специаль
ности. 

Я знаю, что в ЛПИ есть 
неплохая волейбольная 
команда. Надеюсь стать 
одним из ее игроков и за
щищать спортивную честь 
института. 

Антон КРЫМОВ, 
ученик 10 класса «а» 

школы № 148 



ПОЛИТЕХНИК № 20 

ЕГО ПЕРВАЯ ПОЛОВИНА. ДЕНЬ 
НАУКИ 
В ЛПН 

ЕГО ВТОРАЯ ПОЛОВИНА... 

в КАНУН Дня советской нау
ки, который празднуется в 
стране в третье воскресенье 
апреля (в этом году — 17 апре
ля) в институте решено было 
провести День науки ЛПИ. 

День 16 апреля совпал с про
ведением Всесоюзного комму
нистического субботника. Сна
чала казалось, что такое совме
щение невозможно. Однако 
если быть честными, то все мы 
прекрасно знаем, что дел ло 
уборке территории и помеще
ний хватает относительно нена
долго. А почему бы не навести 
порядок не только в хозяй
ственной сфере, но и в области 
своей основной деятельности! 

У нас в институте нет не 
только общеннститутской на
учной конференции, но и по 
факультетам совместные на
учные семинары кафедр про
водятся не везде. А между тем 
даже в рамках кафедры при 
современном развитии ком
плексных научных исследова
ний практически невозможно 
создать единый коллектив с об
щими научными интересами. 
Более результативны межка
федральные и межфакультет
ский коллективы: им больше 
ло силам решение реальных 
сложных проблем, которые 
ставит перед наукой совре
менное общество. 

Давно созрела необходи
мость усилить научные связи 
между подразделениями ЛПИ, 
и это в разных формах пыта
ются сделать наши ученые. 
Созданы научные советы ло 
проблемам, объединяющие 
коллективы не только разных 
кафедр, но и разных факульте
тов. Начинают создаваться 
межфакультетские научные 
центры. И все же не хватает 
живого, неформального обще
ния, которое может способ
ствовать ' появлению новых 
междисциплинарных научных 
идей и соответствующих меж
факультетских научных коллек
тивов, способных их претворить 
в жизнь. 

Вот почему необходимость 
возникновения новой тради
ции — Дня науки ЛПИ — давно 
созрела. А его первое прове
дение в день Ленинского ком
мунистического субботника 
подчеркивало важность этой 
новой традиции. 

Итак, в первой половине^дня, 
начиная с 11—12 часов (в зави
симости от окончания хозяй
ственных работ) на кафедрах 
института состоялись научные 
семинары, на которых обсуж
дались доклады и сообщения 
о наиболее интересных резуль
татах года. 

Интересно прошел День нау
ки на ЭнМФ, где наряду с до
кладами по узкой тематике 
были заслушаны обзорные до
клады («САПР турбокомпрес
соров», «Состояние и перспек
тивы повышения маневренно
сти энергетического оборудо
вания ТЭС и АЭС» и др.), 
проведена обзорная экскурсия 
«Научные проблемы в области 
турбокомпрессоростроения и 
поршневого компрессоростро
ения (на примере теоретиче
ских и экспериментальных ис
следований кафедры компрес
соростроения)», а также орга
низованы демонстрации ряда 
экспериментальных установок 
и стендов, испытания охлажда
емой высокотемпературной ло
патки газовой турбины в боксе. 

На ряде факультетов были 
проведены общефакультетскне 
семинары. Так, на М М Ф — 
семинар на тему «Получение 

СОТРУДНИКИ ЛПИ уже за
были, когда в последний раз 
проводился общеинститутский 
вечер отдыха. Организовать его 
трудно: какой быть программе? 
А сложности с по[»1ещением? 

И вот — открылся наш «дво
рец питания» в 4-м корпусе, 
четыре зала на втором и третьем 
этажах могут вместить около 
500 человек, т. е. практически 
всех желающих и имеющих 
возможность принять участие 
в проведении вечера. Объеди
нить сидящих в разных залах 
позволяет телевизионная систе
ма. Наш информационный теле
центр пошел нам. навстречу 
(спасибо заместителю заведую
щего лабораторией ТСО 
Ю. А. Ваккеру и операторам 
Е. А. Симон и П. С. Карпову) 
и отснял на видеорскпик практи
чески всю программу вечера. 

В программе было задумано 

изделий с повышенными эк
сплуатационными характери
стиками посредством воздей
ствия высоких импульсных дав
лений, лазерного, ионного, 
электронно-ионного, магнитно
го и других воздействий». На 
ФЭУП проведена краткая на
учно-практическая конферен
ция с участием не только 
преподавателей и сотрудников 
факультета, но и аспирантов 
и студентов старших курсов. 
Были обсуждены и такие пред
ставляющие общий интерес 
проблемы, как направления со
вершенствования планирования 
и управления научными иссле
дованиями и разработками в 
стране, опыт управления на 
предприятиях Западной Евро
пы. Кроме того, на ФЭУП была 
организована беседа за «круг
лым столом» на тему «Каким 
быть инженеру-экономисту», в 

сохранить идею Дня науки 
в ЛПИ и как бы продолжить его 
шуточными докладами и конкур
сами. По отзывам присутство
вавших, особый успех имел 
«экзамен для деканов» (его 
сдавали деканы ГТФ, ФМФ, 
ФТК, ФЭУП, ЭлМФ, а принима
ла строгая экзаменационная ко
миссия в составе Николая Ива
новича Диденко. Анатолия Кон
стантиновича Григорьева под 
общим руководством Юрия Сер
геевича Васильева). 

С юмором и сюрпризами был 
подготовлен и конкурс «пле
нарных докладов» на тему «Ис
тория и проблемы развития 
ЛПИ». Прекрасный рисованый 
фильм-доклад представил ГТФ 
(автор — председатель профбю
ро, доцент В. А. Руковишников). 

«Научно-хореографическим» 
назвал свой доклад объединен
ный коллектив ФЭУП и ФОН, 

которой также приняли участие 
студенты. 

Ряд факультетов (ФМФ, 
ФМетФ, ЭнМФ, ММФ, ГТФ, 
ФТК, РФФ) провели дни откры
тых дверей научных и учебных 
лабораторий. Преподаватели и 
научные сотрудники побывали 
в гостях не только на соседних 
кафедрах своего факультета, 
но и в лабораториях других 
факультетов. Так, ЭлМФ посе
тил лаборатории ФМетФ, 
ФТК — лаборатории РФФ, 
М М Ф — ФМФ. 

Завершил День науки ЛПИ 
общеинститутский вечер отды
ха. Организовать такой вечер 
было поручено совету женщин 
совместно с профкомом инсти
тута. 

В. ПОВСТЬЕВ, 
заместитель проректора 

по научной работе 

проиллюстрировав его «живыми» 
танцевальными «слайдами». Ну, 
кто . мог подумать, что у нас 
в институте еще помнят о ме
нуэте, в котором «женщины 
демонстрировали свою полную 
покорность в глубоком реве
рансе»? 

Интересный по содержанию 
и использованию современного 
языка кибернетики и вычисли
тельной техники доклад пред
ставил ФТК (автор — зам. дека
на по научной работе, ассистент 
А. А. Кузьмин). Порадовала 
и самодеятельность (особенно 
исполнение песен под гитару 
выпускницей иашего института 
Л. А. Жуковой и доцентом ка
федры высшей математики 
В. И. Антоновой). 

Успех имел и конкурс «слад
ких столов», в котором призовые 
места завоевали коллективы со
трудников ГТФ, ФТК, ЭлМФ, 
обеспечившие домашними кули
нарными изделиями не только 
свои столы, но и столы сосе
дей — особенно отметим огром
ный торт секретаря партбюро 
ФЭУП доцента Е. В. Соловь
евой. 

Чудеса кулинарии продемон
стрировала и наша столовая. 
Спасибо А. С. Мхитаряну, 
М. Б. Корзовой, М. А. Поповой 
и всем сотрудницам, помогав
шим обслуживать гостей вечера. 
(Если бы такие вкусные салаты 
и антрекоты мы могли бы есть 
каждый день!) 

Однако организация такого 
вечера — дело новое, и возмож
но поэтому желающих принять 
в нем участие оказалось меньше, 
чем предполагалось (немногим 
более 150 человек) — потеснив
шись, все уместились в одном 
зале. Перестроиться сразу и. от
казаться от телевизора (ведь 
даже вся танцевальная програм
ма была только на видекжассе-
тах) не успели, а через телеви
зор в переполненном зале не все 
удалось донести: «доклады» слу-' 
шать было трудно, не всем 
понравилось и то, что песни 
исполнялись по телевизору, а не 
непосредственно в зале... Однако 
нашлись инициативные, прояви
ли находчивость и (правда, бли
же к концу вечера) раздобыли 
гитару и организовали «живую» 
самодеятельность. 

Большую помощь в организа
ции вечера оказал Дом ученых 
в Лесном — его директор 
А. Н. Константинов помогал 
в составлении сценария вечера, 
взял на себя труд одного из 
ведущих, сотрудники ЛДУ обес
печили зал микрофонами и тан
цевальными видеозаписями. 

Приходится, правда, слышать 
и такое: «вечер не понравился», 
«плохо была подобрана музыка», 
«нас не очень-то хорошо развле
кали»... Разумеется, часть упре
ков вполне справедлива. Однако 
общеизвестно, что интересно на 
вечерах тому, кто не ждет, что 
его будут развлекать, а сам 
старается принять участие в его 
организации и проведении. 

Но несмотря на то, что не все 
получилось гладко и удачно, все 
же начало положено. И будем 
надеяться, что общеинститут
ский вечер отдыха станет еще 
одной весенней традащией. 

Е. КОЖЕВНИКОВА, 
член женсовета ЛПИ, 

доцент ГТФ, 
Л. ЗАХАРЕНКОВ, 

член профкома ЛПИ, 
с. н. с. ФМФ 

Фото Д. Гусева 



ПОЛИТЕХНИК № 20 
ФМетФ 

КИНО, 
ХАРЧЕВНЯ, 
АУКЦИОН 

— Я нахожусь в помещ^ении 
главного здания нашего инсти
тута, где сейчас проходит фе
стивальный вечер физико-ме
таллургического факультета. 
Со всех сторон несутся музыка, 
смех, а лица преподавателей 
и студентов сверкают поистине 
голливудскими улыбками. 
Здесь царит радость, веселье, 
и, находясь в атмосфере чуд
ной доброжелательности, хо
чется сделать что-нибудь эда
кое, хорошее, доброе! 

Т А К И М И словами м о ж н о 6ы-
Ло' выразить м о е состояние, 
к^огда 22 апреля я пришла на 
фестивальный вечер Ф М е т Ф . 
Свет, краски, обилие в о з д у ш 
ных шаров и улыбок на ли
ц а х — это феерическое зрели
ще буквально ослепило меня. 
Но обо всем по порядку. 

У самого входа меня встре
тил о г р о м н ы й плакат: «Только 
у нас и только сегодня работа
ет самый лучший в м и р е тара-
к а н о д р о м ! Спешите!» Вняв 
призыву, я поспешила на тара

к а н ь и бега. Да,! тараканы были 
настоящие и весьма резвые. 
Один из них по кличке Зеле
ный даже принес мне весомую 
прибавку к стипендии: «поста
вив» на него 20 копеек, я вы
играла целый рубль. 

Затем по указателю «кино» 
направилась в аудиторию 127, 
'где с большим удовольствием 
посмотрела - веселые мульт-

. ̂ фильмы и любительские 
фильмы, снятые студентами 
факультета. 
/ Утолив голод и ж а ж д у в 
«харчевне», проплутав минут 
двадцать в «лабиринте», где 
чья-то усталая рука вывела на 
стене слезную просьбу: «Мон-
моранси, выведи нас отсюда!», 
я отправилась на аукцион. А у к 
цион был т о ж е самый настоя
щий, впрочем, как и все на 
этом удивительном вечере. 
)кС молотка» шли конспекты 
лекций, рефераты, курсовики, 
чертежи редукторов, чистые 
бланки допусков с подписями 
зам. деканов. Один допуск был 
продан за 5 рублей, второй — 

;за 6,5 рубля. Что и говорить, 
цель оправдывает средства — 
у ж очень нужно кому-то бы
ло... 

Но «гвоздем» п р о г р а м м ы 
стал спектакль факультетского 
театра «Глагол» «Сказка про 
Федота-стрельца». Для «Глаго
ла» это большая удача, и хо
чется от всей души поздравить 
коллектив театра с премьерой 
и пожелать, как это делается 
в подобных случаях, дальней
ших творческих успехов. 

Все развлекательные номера 
фестивального вечера ( к р о м е 
спектакля) происходили однов
ременно, ж е л а ю щ и е могли по
сетить любой из них в л ю б о е 
время, что было очень приятно 
и удобно. На память каждый 
м о г купить фотографию своего 
л ю б и м о г о преподавателя. В по
мещении института вечер за
вершился торжественным фа
кельным шествием к 13-му 
о б щ е ж и т и ю Ф М е т Ф , где он 
продолжился увлекательной 
д и с к о т е к о й . 

Итак, фестивальный вечер 
металлургов удался. Хочется 
отметить слаженную работу 
комитета В Л К С М и активистов 
культмассового сектора. Спаси
б о , организаторы, за прекрасно 
проведенный вечер. Так д е р 
жать и в б у д у щ е м ! 

В. СНЕГОВА 

I «ФЕСТИВАЛЬНАЯ ВЕСНА-88», как 
это видно из сообщений наших студкоров, 
прошла на факультетах по-разному. Где-
то организаторы, не пожалев выдумки, 
молодого задора, творчества, сумели пода
рить зрителям яркие, запоминающиеся 
зрелища. Где-то вечера прошли, что назы
вается, ни шатко, ни валко, — как обычно. 
Где-то вызвали нарекания студентов. 

Неправда, что «иссякли у нас таланты», 
неправда, что «вечера изжили себя» (это 
мнение некоторых политехников). Фести
валь лишний раз подтвердил старую исти

ну — все дело в нас < самих. Хотим 
«серенькой» жизни — и делать для этого 
ничего не надо, она сама к нам придет. 
Хотим яркого, насыщенного праздника — 
его надо готовить, надо «шевелиться», 
искать, думать, пробовать. Да это так, 
собственно, в любом деле, художественная 
самодеятельность — не исключение. 

А призовые места «Фестивальной вес-
ны-88» были распределены следующим 
образом: 1-е место поделили ЭлМФ и 
ФМетФ, 2-е — у ГТФ, 3-е — у РФФ. 

ЙИЯ'Х«гЧИ'Л:вЯ«й*И«ая4й5#Я^^ 

ОБО ВСЕМ, КРОМЕ ТОГО, ЧТО ВИДНО ИЗ ЗАЛА 
ГТФ 

ПРЕДЫДУЩИЙ фестиваль
ный вечер ГТФ, по сути дела, 
провалился («Был вечер фести
вальный...», «Политехник» 
№ 13, 1987 г.). А в этом 
учебном году на факультете 
уже были проведены вечер для 
преподавателей, посвященный 
80-летию ГТФ; приуроченный 
к той ж е дате вечер для 
студентов («Молодость не кон
чается», «Политехник» № 39, 
1987 г.) и первый за много лет 
вечер выпускников («Послед
няя встреча», «Политехник» 
№ 9, 1988 г.), заслужившие 
более высокую оценку. 

В МАРТЕ началась п о д г о 
товка к новому фестивальному 
вечеру. Организовать его взя
лись три профессиональных 
режиссера, пришедшие на фа
культет с целью создать те
атр-студию. И тут профессио
налы принялись настаивать на 
постановке р о к - о п е р ы по пьесе 
М а я к о в с к о г о «Клоп». Правда, 
поняв, что у нас почти никто не 
поет, они заменили рок-оперу 
на «просто пьесу». 

Были и другие трудности: 
фестиваль д о л ж е н проходить 
п о д д е в и з о м , на этот раз — 
70 лет ВЛКСМ. Делать веселый, 

_развлекательный вечер под та
к и м официально-торжественым 
девизом оуень непросто. Но 
д р у г о г о пути нет, ибо надо 
удовлетворить запросам не' 
только зала, который пришел 
отдохнуть, но и ж ю р и , к о т о р о е 
с к р у п у л е з н о сличает сцениче
с к о е действо с инструкцией, 
где, в частности, стоит «со
ответствие девизу». Поэтому 
впоследствии р е ж и с с е р ы оста
вили от «Клопа» два действия, 
добавили рассказ М . З о щ е н к о 
и оформили все вместе как 
повествование о к о м с о м о л ь 
с к о м театре 20-х годов «Синяя 
блуза». 

Однако, как считали м н о г и е 
из нас, главное — не соответ
ствие инструкции, а хорошее 
настроение и м и н и м у м шаб
лонности. М ы так и сказали 
режиссерам — что готовое чу
ж о е произведение м о ж н о уви
деть и в театре, а здесь нужно 
нечто абсолютно новое и чисто 
свое... 

Договорились так: они (три 
профессионала и театр<тудия) 
ставят «Клопа» (о «Синей 6-лу-
зе» разговор еще не шел), 
а м ы собираем единомышлен
ников и делаем фестивальный 

вечер в своем понимании.Так 
появилась вторая часть фести
вального вечера. 

...Двери клуба ш и р о к о рас
пахнулись, и оттуда выскочили 
два пестрых разукрашенных 
человечка. Они дразнились, 
показывали языки, приставали 
к п р о х о ж и м и утаскивали с и м 
патичных девочек и мальчи
ков... 

Здесь надо объяснить одну 
деталь. Вечер решили прово
дить не в актовом зале, а в 
клубе. Там есть и занавес, 
и з в у к о - и светоаппаратура. Но 
отсюда пошли новые трудности 
и неприятности. Во-первых, это, 
как правило, ночные репе
тиции, на к о т о р ы е девочек 
родители почему-то отпускали 
с т р у д о м . Во-вторых, за два 
дня до вечера оказалось, чтр 
клуб не отменил киносеанс,, 
и поэтому начало вечера пе
реносится с 18.00 на 19.15. 
Отсюда взялись и человечки; 
на них, задуманных как ма
лозначащая деталь, свалилась 
задача развлекать зрителей, 
собравшихся у входа и замани
вать новых вместо тех, к о т о р ы е 
все-таки ушли. 

«Фестивальный вечер! Ф е с 
тивальный вечер!» Погас свет 
в зале. Занавес раздвинулся — 
вечер начался. Часть первая — 
«Клоп» В. М а я к о в с к о г о и р а с 
сказ М . З о щ е н к о . Как сказал 
философ, это нельзя передать, 
это н у ж н о видеть... 

-' Зрители хлопали, топали но
гами, в задних рядах кто-то 
с упоением дудел в трубу, 
а в холле у ж е нетерпеливо 
леребирали всеми шестью ла
пами, поджидая зрителей, ог
р о м н ы е тараканы. Двери з р и 
тельного зала раскрылись — 
антракт. Что там было! Нет, 
чего только не было! Тараканьи 
бега! Лучшие беговые тарака
ны из Ю ж н о й А м е р и к и ! 

А р я д о м начинается конкурс 
рыболовов. Динамит, сеть, ба
г о р — снасти на выбор. Но 
спортсмены предпочли у д о ч к и . 

М н о г и е ребята участвовали 
в обоих отделениях. Обста
новку, царившую там и тут, 
сравнивает участник обеих ча
стей Д и м а Гагарин: «Репетиции 
с режиссерами — это, крнечно, 
прекрасно. Но — хочется твор
чества. Во втором отделении 
к а ж д ы й участник о д н о в р е м е н 
но является и р е ж и с с е р о м , 
и а к т е р о м , и сценаристом. Это 
позволяет ребятам поверить 
В себя, сохраняет н е к у ю сту

д е н ч е с к у ю атмосферу свобо
д ы , в ней р о ж д а ю т с я порой 
толковые мысли». 

Опустел зал, но вечер п р о 
должался. Продолжались конг-
курсы в фойе. Л о т е р е я ! Това
рища, проводившего ее, загна
ли на подоконник.. . Билетов 
осталось с л и ш к о м м н о г о , один 
из главных выигрышей — фар
форовый сервиз — так никто 
и не получил. Комитету к о м с о 
мола пришлось оставить его 
себе. 

Началась дискотека. Кончи
лось совещание ж ю р и , И до 
нас дошла лаконичная и н ф о р 
мация: « Ж ю р и в восторге. 
Попадание в п е р в у ю т р о й к у 
обеспечено». Потом появились 
подробности: ж ю р и у кого-то 
разглядело горящие глаза, а 
самое поразительное — у нас 
оказались с о б л ю д е н н ы м и все 
пункты инструкции... 

Э. РЫБАКОВ, 

Ж. БАЛТИЙСКИЙ, 
участники второго 
отделения вечера 

КОМИТЕТ В Л К С М ГТФ 
ПРОСИЛ П Е Р Е Д А Т Ь А Д М И Н И -

СТРА!ДИИ К Л У Б А ЛПИ ПРИВЕТ 
и Б О Л Ь Ш О Е СПАСИБО З А 
Н Е Ф О Р М А Л Ь Н У Ю П О М О Щ Ь 
В ПРОВЕДЕНИИ ВЕЧЕРА. 

ФМО? 

Чем же 
закончился 

вечер? 
ВПЕРВЫЕ за многолетнюю 

историю вечеров, дней физика, 
фестивалей и вечеров бойца 
С О Ф М Ф этот вечер прошел 
не при переполненном зале, а, 
напротив, в полупустом. Что 
случилось! Одни винят комитет 
комсомола, другие считают, 
что Ф М Ф оскудел талантами. 
Выяснение истинных причин — 
не для короткой информации, 
поэтому ограничимся расска
зом о вечере. 

ПЕРВАЯ его часть была, бе
зусловно, удачнее второй. 
В ' ней выступила агитбригада 
Л С О «Фотон» (в основном 
студенты I I I курса) с постат 
новкой «Мистера Твистера». 
Текст Маршака был перерабо
тан в соответствии с совре
менной политической ситуа
цией и актуальными проблема
ми студенческой ж и з н и самими 
исполнителями. Конечно, труд
но сравнивать это выступление 
с выступлениями стройотрядов
ских агитбригад на прошлых 
вечерах, к о г д а хохот и апло
дисменты в зале затихали лишь 
затем, чтобы не пропустить 
следующей реплики. Но были 
шутни, и удачмые шутки, испол
нение было энергичным, хотя 
в рсновном не поднималось 
выше уровня не с л и ш к о м силь
ной самодеятельности. 

В антракте, к р о м е тараканьих 
бегов (без которых теперь не 
обходится ни один фестиваль
ный вечер), м о ж н о было по
смотреть кинофильм о ф и з м е 
хе и видеофильм о группе 
«Битлз». 

Во втором отделении наме-. 
чено было провести КВН меж-, 
д у тремя к о м а н д а м и : строй
отрядов «Квант», «Бриз» и к о 
мандой I курса. О д н а к о с п е р 
вых ж е к о н к у р с о в всем н е о ж и 
данно стало ясно, что, казалось 
бы, самая импровизационная, 
свободная форма — КВН - ^ 
требует о г р о м н о й подготовки 
и строжайшей организации. 
М н о г и е к о н к у р с ы оказались 
просто неинтересными, д р у 
гие — излишне растянутыми. 
Зал пустел все больше. Попыт
ки спасти положение, исключая 
к о н к у р с ы «на ходу», не смогли 
остановить этого процесса. Так 
что мало к т о узнал, чем ж е 
окончился вечер. 

А. Д О Н С К А Я ' 

ММФ 
«С огромным трудом...» 

с ТРУДОМ... В который уже раз с огромным трудом прошел 
фестиваль М М Ф . Как всегда, не было почти никакой рекламы 
(даже объявление повесили всего за несколько дней), на полчаса 
задержали начало, собралось меньше половины зала клуба ЛПИ, 
да и показали что-то весьма маловразумительное. 

В И Д И М О , неудачно была выбрана пьеса для постановки — 
«Сказка п р о Федота-стрельца, удалого молодца» Л . Филатова 
пользуется популярностью, но буквально за день д о фестиваля 
автор сам прочел свое произведение по телевидению, тем самым 
показав надлежащий уровень исполнения. Ниже е г о работать 
нельзя, а вровень (не говоря у ж е — выше) — не хватило актер
с к о г о мастерства. 

Подобная ситуация возникает на многих фестивалях, не только 
на М М Ф , когда берут к постановке (особенно грешат этим 
профессиональные режиссеры) вещи, т р е б у ю щ и е профессио
нальных навыков и знаний. В результате — скучно и серо. 

Думается, н у ж н о оставить фестивалям — фестивалево. А это — 
задор, самостоятельность сочиненных постановок, дух студенче
с к о г о капустника. 

То, что это вполне по силам студентам, м ы увидели и на этом 
фестивале. Прекрасно пели ребята, очень интересными были 
к о н к у р с ы , организованные в фойе Ю. Михайловым. Завершила' 
все дело все и всегда спасающая дискотека. |-_ РЕДЬКА 
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